

Abstracts

Die neue Rubrik „Abstracts“ ist auf Initiative des Forschungskolloquiums der Schweizer Charta für Psychotherapie entstanden. Sie dient dem Dialog zwischen den Therapiemethoden. Womit beschäftigen sich die anderen? Was haben sie für Lösungsansätze? Wie arbeiten sie? Wie und was wird geforscht?

Die Charta und deren Umsetzung in die Praxis der Ausbildung und Forschung ist das Ergebnis eines nun zehnjährigen Dialoges zwischen den Schulen. Sie bezweckt die Entwicklung der wissenschaftlichen Psychotherapie und des Psychotherapeutenberufes durch den Austausch. Dabei geht es nicht um eine Integration der Methoden, jede Methode soll im Sinne einer fruchtbaren Pluralität erhalten bleiben. Gemeinsamkeiten und Unterschiede sollen durch diesen Prozess sichtbar werden, wodurch eine konstruktive Ausseinandersetzung erst ermöglicht wird. Dies stärkt einerseits die Identität als PsychotherapeutInnen, andererseits aber auch die Zugehörigkeit zur eigenen Schule.

Seit diesem Jahr ist die Schweizer Charta für Psychotherapie Mitherausgeberin des Psychotherapie Forums, womit es zur Plattform dieses Dialoges werden soll.

Die Abstracts beinhalten Artikel, die in den Publikationen der Schulen erscheinen und von deren Redaktionen als wichtig eingestuft werden. Eine wissenschaftliche Begutachtung ist nicht erforderlich. Damit soll ein Einblick in die Welt der PraktikerInnen ermöglicht werden.

Rudolf Buchmann und Mario Schlegel,
Leiter des Wissenschaftsausschusses der Schweizer Charta für Psychotherapie

Abstracts

La nouvelle rubrique "Abstracts" est née sur l'instigation du colloque de recherche de la Charte suisse pour la psychothérapie. Elle doit servir au dialogue entre les différentes méthodes de thérapie. De quoi s'occupent les autres? Comment élaborent-elles des solutions ? Comment travaillent-elles? Quels sont les thèmes de leurs recherches? Comment les traitent-elles?

La Charte et son application dans la pratique de la formation et de la recherche sont le produit d'un dialogue entre les écoles qui dure déjà depuis dix ans. Se fondant sur l'échange, ses membres oeuvrent en faveur du développement de la psychothérapie scientifique et de l'évolution de la profession. Il ne s'agit pas d'intégrer les méthodes, puisque chacune d'elles doit continuer à exister dans le sens d'un pluralisme fructueux. Mais ce processus doit permettre de mettre en évidence ce qu'elles ont en commun comme ce qui les distingue ; c'est seulement dans ces conditions qu'il devient possible de mener une réflexion constructive. Deux aspects sont simultanément renforcés : celui de notre identité en tant que psychothérapeutes et celui de notre appartenance à un courant donnée.

Depuis un an la Charte pour la psychothérapie collabore à la rédaction du Psychotherapie Forum – ce qui doit permettre à ce dernier de devenir la plate-forme sur laquelle a lieu ce dialogue.

Les abstracts contiennent des articles parus dans les ouvrages publiés par les différentes institutions et en particulier ceux que leurs comités de rédaction considèrent comme importants. Une évaluation scientifique de leur contenu n'est pas nécessaire : ils fournissent un aperçu du monde des praticiens.

Rudolf Buchmann et Mario Schlegel,
présidents du comité scientifique de la Charte suisse pour la psychothérapie